

Info-SPPRUL du 29 juin 2021

Si vous n'arrivez pas à lire correctement ce courriel, [cliquez ici](#).

Info-SPPRUL- décembre 2021



Mot du président

Au moment d'écrire ces quelques lignes, j'aurais bien aimé commencer par vous dire que l'on pouvait enfin tourner la page sur deux années de pandémie où rien ne nous a semblé normal... mais voilà qu'Omicron s'en mêle! Nonobstant cela, une chose demeure, les professionnelles et professionnels de recherche du SPPRUL-CSQ peuvent être fiers du travail accompli dans la dernière année.

Une fois de plus, vous avez montré à quel point vous êtes flexibles, déterminés, compétents et passionnés. En mon nom et celui du syndicat, je tiens à vous remercier pour le rayonnement que vous apportez au monde de la recherche.

Vous pourrez lire dans cet info-SPPRUL un condensé de plusieurs nouvelles résumant les derniers mois au syndicat. D'abord, j'aimerais souligner la nomination de Mme Gynette Tremblay au Conseil universitaire de l'Université Laval. Mme Tremblay débutera son mandat de 2 ans en assurant la continuité de son prédécesseur, M. Smail Kalla. M. Kalla a occupé ce siège de façon impeccable et j'en profite pour le remercier de son temps, de sa disponibilité et de son aide pour l'avancement de plusieurs dossiers.

L'année 2021 se termine de belle façon pour les membres du SPPRUL-CSQ alors que ces derniers se sont donné les moyens nécessaires pour consolider leur position et ainsi accéder à de meilleures conditions de travail. En effet, la mise sur pied d'un Fonds de défense professionnelle est signe que le syndicat prend davantage de maturité et continue de solidifier ses bases pour l'avenir. J'aimerais remercier les membres en

Enfin, j'aimerais attirer votre attention sur un bel article du président de la FREUQ-CSQ, M. Vincent Beaucher. Vous pourrez lire les doléances de la fédération aux gouvernements, aux organismes de financement et aux institutions universitaires. Comme le titre l'indique, investir en recherche, c'est aussi investir dans le personnel de la recherche. Il est impensable de pouvoir retenir le personnel hautement qualifié dans nos laboratoires, centres et instituts de recherche sans diminuer cette précarité qui nous afflige. Pour innover en gestion et en administration, il faut oser!
Bonne lecture et joyeuses fêtes!

André Gagné

André Gagné

Madame Gynette Tremblay : nouvelle représentante des PPR auprès du Conseil universitaire



Le comité exécutif du SPPRUL-CSQ félicite Madame Gynette Tremblay pour sa récente élection au Conseil universitaire. Elle représentera les intérêts des professionnelles et professionnels de recherche (PPR), notamment sur des enjeux tels que la reconnaissance du travail des PPR où nous œuvrons déjà afin de diminuer la précarité d'emploi de nos membres et le processus de modification des statuts.

elle a réalisé plusieurs mandats et compte différentes publications. Toujours active, elle continue de collaborer avec des personnes qui œuvrent dans des entreprises ou organismes situés au Québec, ainsi qu'en Haïti, pour une mise en valeur des manifestations qui caractérisent le patrimoine matériel et immatériel. Madame Tremblay est arrivée à l'Université Laval il y a 50 ans comme étudiante au baccalauréat. Suite à cela, elle cumule les expériences les plus variées auprès de l'Université : commis à l'inscription et au stationnement, assistante de cours, assistante de recherche, chargée de cours, professionnelle de recherche, chercheuse dans plusieurs projets, collaboratrice, coordonnatrice de trois centres de recherche, adjointe à la direction, membre de comités d'organisation d'activités scientifiques ou promotionnelles (tant nationales qu'internationales) et membre de la Commission de la recherche de 2012 à 2014. Avec ce CV bien rempli, Madame Tremblay saura sans doute prêter main forte au SPPRUL-CSQ. Bienvenue à Madame Tremblay et remercions-la pour son implication.

Nouvelle tentative de syndicalisation au Centres de recherche de l'Hôpital de l'Enfant-Jésus et de l'Hôpital du Saint-Sacrement.



Malgré la pandémie qui se continue, le SPPRUL-CSQ et la Centrale des Syndicats du Québec (CSQ), plus particulièrement la Fédération de la recherche et de l'Enseignement universitaire du Québec (FREUQ-CSQ), ont continué leur travail afin d'améliorer la représentation des professionnelles et professionnels de recherche des différents centres de recherche. Après avoir été approchée par le SPPRUL-CSQ à la demande des PPR des milieux visés, l'équipe de l'action terrain du service de l'Organisation syndicale de la CSQ a effectué une nouvelle campagne auprès des gens des centres de recherche de l'Hôpital de l'Enfant-Jésus (HEJ) et de l'Hôpital du Saint-Sacrement (HSS).

Après un travail terrain acharné et compliqué, le SPPRUL-CSQ et la FREUQ-CSQ ont déposé à la mi-novembre une requête en accréditation afin de représenter, dans les établissements visés :

" Toutes les personnes salariées au sens du Code du travail titulaires d'un diplôme

comme Société de gestion du personnel du CRCHU de Québec, à l'exclusion des salariés déjà couverts par une autre unité de négociation."

Comme les parties ne s'entendent pas sur l'identité des personnes devant être incluses dans le groupe, une audience aura lieu devant le Tribunal administratif du travail le lundi 20 décembre 2021 afin de déterminer de la liste finale qui sera utilisée pour évaluer le caractère représentatif.

Rappelons qu'il s'agit d'une deuxième tentative de syndicalisation pour les PPR de l'Enfant-Jésus, qui avaient vu leur demande rejetée en 2013. La Commission des relations du travail (CRT) avait alors déclaré que les centres de l'HEJ et de l'HSS ne constituaient qu'un seul centre et que l'unité appropriée devrait inclure les PPR des deux centres, modifiant ainsi le nombre de signatures nécessaire pour l'obtention d'une majorité absolue.

**Investir en recherche,
c'est aussi investir dans le
personnel de recherche**



Contribution de Vincent Beaucher

Le 18 novembre dernier avait lieu le Grand Rendez-vous de l'innovation québécoise. Sous l'égide du

**Journées de convenance
personnelle**



L'année 2021 tire à sa fin et certain(e)s professionnelles ou professionnels de recherche n'ont

[Subscribe](#)[Past Issues](#)[Translate ▼](#)

l'innovation du Québec, cet événement constituait « le point culminant des consultations préparant la prochaine Stratégie québécoise de la recherche et de l'innovation (SQRI) », présentée en 2022. À travers plusieurs invités de marque, pas moins de cinq ministres ainsi que le premier ministre Legault y ont pris la parole. Pour lire le texte complet: <https://bit.ly/3IUQs42>

personnelle accordées par la Direction de l'Université Laval aux membres du personnel. C'est par courriel (11 décembre 2020 - 09 h 25) que la rectrice Sophie D'amours a informé les professionnelles et professionnels de recherche que certains d'entre eux bénéficieraient de deux journées pour leur permettre de mieux réaliser la conciliation de la vie personnelle et de la vie professionnelle en contexte de COVID.

La Rectrice indiquait par ailleurs que la prise de ces journées devait être convenue avec les gestionnaires et que les [modalités d'application de ces journées de convenue personnelle](#) étaient disponibles en ligne.

Nouvelle FREUQ-CSQ



La Fédération de la recherche et de l'enseignement universitaire du Québec (FREUQ-CSQ) a tenu son 5^e conseil fédéral (CF) le 19 novembre dernier en mode virtuel. Pour l'occasion, les délégués présents ont eu le plaisir de rencontrer et d'échanger avec le

[Subscribe](#)[Past Issues](#)[Translate ▼](#)

enthousiasme palpable et un désir d'améliorer, entre autres, l'accessibilité de la Centrale pour les syndicats locaux et ses membres. Le SPPRUL-CSQ salue cette initiative.

Ce conseil fut principalement axé sur les finances et à ce titre, il faut souligner l'excellent travail de votre V.P. à la trésorerie, Mme Claudia Zimmermann. Elle a une fois de plus relevé le défi de présenter des états financiers conformes et un budget conservateur et juste. La santé financière de la FREUQ-CSQ est en bonne position. Par la suite, M. Vincent Beaucher, président de la FREUQ-CSQ, a montré l'énorme progrès de la fédération depuis sa création tout en faisant le tour de plusieurs nouvelles. Le plan triennal a été épluché et les délégués ont pu constater l'évolution de ce dernier. Devant cette tâche colossale que représentait la création d'une ambitieuse fédération, il est important de souligner l'admirable travail du comité exécutif et des ressources de la Centrale.

Enfin, le CF s'est terminé par des discussions et des réflexions portant notamment sur la place du français en enseignement supérieur et sur le militantisme syndical. Ces échanges ont mis en lumière certaines réalités qui mériteront davantage d'actions concrètes afin de renverser la tendance actuelle.

Le SPPRUL-CSQ se dote d'un fonds de défense professionnelle

Réuni en assemblée générale extraordinaire, le SPPRUL-CSQ s'est doté le 7 décembre 2021, d'un fonds de défense professionnelle (FDP). C'est sur la plateforme Zoom que les membres du SPPRUL-CSQ ont accepté à 73 % de mettre en place au 1^{er} mai 2022 un Fonds de défense professionnelle.

Bien que le fer de lance du FDP soit d'accorder aux membres une indemnité à l'occasion d'un conflit de travail, ce fonds permettra une certaine flexibilité en permettant d'autres dépenses de mobilisation. Dès sa création, un montant unique de 100 000 \$ sera transféré du compte courant du SPPRUL-CSQ à titre de mise de fonds. Qui plus est, 0,1 % de la masse salariale déjà prélevée à même la cotisation syndicale sera réaffectée au FDP.

Quant aux prestations, les membres s'accordent, pour l'année financière 2022-2023, un montant de 43,75\$ par journée de grève ou de lock-out. Le SPPRUL-CSQ tient à remercier les professionnelles et professionnels de recherche ayant pris part aux

Nous souhaitons que cet outil facilite l'accès à de meilleures conditions de travail pour les professionnelles et professionnels de recherche du SPPRUL-CSQ.

Joyeuses fêtes !



Le SPPRUL-CSQ profite de cette période festive pour vous transmettre ses meilleurs vœux. L'année 2022 comptera de nombreux défis passionnants pour le SPPRUL-CSQ et nous sommes heureux de pouvoir compter sur la participation de nos membres afin d'entamer une nouvelle année productive.

Meilleurs vœux.



© SPPRUL-CSQ

418-656-2131 p. 408508
2305, rue de l'Université, bureau 3109
Pavillon Maurice-Pollack

[Subscribe](#)

[Past Issues](#)

[Translate ▼](#)

Si vous ne désirez pas recevoir cette communication, [cliquez ici](#).

This email was sent to <<Email Address>>

[why did I get this?](#) [unsubscribe from this list](#) [update subscription preferences](#)
SPPRUL · 2305, rue de l'Université, bureau 3109 · Quebec, Qc G1V 0A6 · Canada

